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МАКСИМ АФАНАСЬЕВ
глава города Тобольска

Уважаемые работники торговли, 
ветераны отрасли! 

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Древний Тобольск славился своими торговыми связями. Они приносили ему не только 

экономическое развитие, но и обогащали знаниями, позволяли обмениваться культурными 
ценностями. Именно поэтому наш город так богат уникальным историческим наследием. И сейчас наша 
ярмарочная торговля и разнообразные магазины вносят вклад в создание комфортной среды, развитие экономики 
и туризма.

Уважаемые представители торговли, ветераны отрасли! Ваш труд требует высокой ответственности и терпения. 
От вашей доброжелательности зависит общая атмосфера приветливости и гостеприимства в нашем городе.

Желаю вам успехов во всех начинаниях, новых идей, процветания и изобилия! С праздником!

АНДРЕЙ ХОДОСЕВИЧ 
председатель Тобольской городской думы

Дорогие тоболяки, работники торговли и ветераны отрасли!
Сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником! Он объединяет 

предприимчивых, ответственных и трудолюбивых людей, которые помогают нам жить в 
комфорте и дарят хорошее настроение.

Торговля во все времена служила развитию экономики и технического прогресса, без неё невозможна 
современная жизнь. Поэтому желаю вам успешно преодолеть любые кризисы и, благодаря налаженному диалогу с 
органами власти, выйти на новый уровень развития!

Пусть благодарные клиенты радуют позитивными отзывами, прибыль не заставляет долго ждать и крепкое 
здоровье будет верным спутником!

Отдельная благодарность – ветеранам отрасли за вклад в укрепление и развитие отрасли, за добросовестный 
труд и преданность своему делу.

Ещё с советских времён в 
России повелось отмечать День 
торговли в конце июля, и тради-
ция эта сохранилась, дойдя до 
нашего времени. Хотя мы уже 
давно перестали разделять ра-
ботников торговли и предпри-
нимателей, ведь продажа своего 
товара или услуги – неотъемле-
мая часть и конечный резуль-
тат любого бизнеса. Вот и пред-
приниматель Татьяна Яковлева 
так и говорит про себя с долей 
юмора: «Я и сыровар, и менед-
жер по продажам, по рекламе, и 
продавец на рынке, и бухгалтер, 
и уборщица, и доставщик». 

И ещё много какой работы при-
ходится выполнять Татьяне, но 
она нисколько не сожалеет, что 
сделала этот решительный и бес-
поворотный шаг – увлеклась сы-
рами, вернее, их производством. 
«Жизнь прекрасна, а сыр делает 
её лучше» – сказал один фило-
соф-романтик и явный гурман, 
с которым согласится полчело-
вечества, раскусившее всю пре-
лесть настоящих сыров. 

У Татьяны Яковлевой роман с 
сырами приключился совершен-
но случайно: «Однажды, сидя в                   
декрете, наткнулась в интернете 
на предложение быстро и вкусно 
изготовить сыр на своей кухне, 
посмотрела её из любопытства. И 
всё, с тех пор реклама постоянно 
стала мелькать. Захотелось попро-
бовать самой приготовить сыр. И 
увлекло меня сырное дело».

Мало того, что молодая мама 
никакого опыта не имела в сыро-
варении, так ещё и вся её семья 
сыр не очень любила, предпочи-
тая колбасу да мясо. Но реши-
тельную и настойчивую Татья-
ну это ничуть не остановило. «Я 
исправила эту ситуацию, теперь 
всё моё семейство уплетает да-
же сыры с плесенью», – смеётся 
свежесваренный сыровар. Вна-
чале был самый простой в при-
готовлении адыгейский сыр, а 
сколько радости принёс сам про-
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166 лет выходит в свет первое СМИ Урала, 
Сибири и Дальнего Востока
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Забота о природе – 
одна из доминант 
деятельности компании 
«Транснефть». Более 
6,5 тысяч экологических 
исследований воды, 
воздуха и почвы 
ежегодно проводит 
на своих объектах АО 
«Транснефть-Сибирь»�2

СЕГОДНЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

Не работа, а сыр да масло!
Как Татьяна Яковлева созрела для своего дела

Образовательный дуэт

В рамках года педагога и наставника в Тобольске 
совсем недавно прошёл муниципальный профес- 
сиональный конкурс молодых педагогов и настав-
ников «Педагогический дуэт». 

Это новый городской конкурс, который проводится 
второй год и направлен на повышение престижа про-
фессии учителя, укрепление института наставничества 
среди педагогов города Тобольска и формирование куль-
туры командной работы. В 2023 году секретами профес-
сионального и личностного сотрудничества делились                                                                                                                                       
10 педагогических дуэтов из общеобразовательных ор-
ганизаций нашего города. В конкурсных испытани-
ях были такие форматы работы, как интегрированный 
урок, конструктор воспитательного события, презента-
ция модели эффективного взаимодействия.

В результате победителем конкурса признан педа-
гогический дуэт из школы № 5, серебряными призё-
рами стали дуэты из гимназии имени Н.Д. Лицмана и 
школы № 12, бронза досталась лицею и школе № 15. 

Л у ч ш и й  к а д р о в ы й 
конс ул ьт а н т  т о б ол ь -
ской службы занятости 
представит Тюменскую 
область на Всероссийском 
конкурсе профессиональ-
ного мастерства в сфере 
содействия занятости на-
селения.

Недавно на региональном 
этапе Всероссийского кон-
курса лучшим кадровым 
консультантом кадрово-
го центра «Работа России» 
признали Альбину Захаро-
ву, главного консультанта 
отделения центра занято-
сти населения по Тобольску 

свыше 50 наименований про-
дукции, среди которой такие из-
вестные сыры по итальянским и 
французским рецептам, как ка-
чотта, горгонзола, камамбер, бу-
ратта, страчателла, моцарелла, 
чечил, халуми, лангр и другие. 
Готовят здесь и масло сливоч-
ное, и творог, творожные сырки 
и даже рукодельные конфеты 
«Птичье молоко». И все они из-
готовлены также из тобольско-
го молока, которое доставляет 
фермерское хозяйство Василия 
Соловия из Тобольского района. 
Сертифицированная продукция 
местного производителя сегодня 

Материалы подготовили Наталья ЮРЬЕВА, Дарья ФЕДОТОВА (фото) 

НАЦПРОЕКТ «ДЕМОГРАФИЯ» 

Достойные кадры
и Тобольскому району. За 
право стать лучшим спе-
циалистом в нашем регио-
не боролись шесть участни-
ков. На первом этапе кон-
курсантки показали свои 
знания нормативных доку-
ментов и регламентов, про-
ходя тестирование. Затем 
специалисты презентовали 
себя как профессионалов в 
данной сфере.

«Презентация Альби-
ны Захаровой заслужила 
одобрение всех членов ко-
миссии, – рассказывает ди-
ректор центра занятости 
населения по Тобольску и 
Тобольскому району Вене-
ра Шкилёва. – В службе за-

нятости она с 2009 года, 
прошла путь от уборщицы 
до ведущего специалиста, 
которого ценят в коллек-
тиве и уважают клиенты. 
Альбина Набитовна разно-
сторонний, творческий че-
ловек. Она находит новые 
формы, использует совре-
менные способы донесения 
информации».

В этом году Альбина За-
харова стала инициатором 
внедрения нового сервиса 
– видеовакансии. Идея со-
временной презентации 
вакансии возникла исходя 
из острой потребности ав-
топредприятия в водите-
лях. И сотрудники центра 

занятости своими силами 
сняли короткий видеоро-
лик о вакансии водителя 
автобуса для Тобольского 
ПАТП, благодаря которому 
удалось оперативно най-
ти квалифицированные 
кадры. Ролик был опубли-
кован в социальных сетях 
кадрового центра, других 
популярных пабликах ре-
гиона.

Кстати, Альбина Захаро-
ва ещё и психолог по обра-
зованию, что очень помо-
гает в её деятельности. «За 
годы работы поняла: глав-
ное при общении с наши-
ми клиентами – донести 
интересующую информа-

цию максимально простым 
и доступным языком. Очень 
важное качество – это слы-
шать собеседника. Для это-
го я применяю знания, кото-
рые получила, обучаясь на 
психолога», – говорит кад-
ровый консультант.

Директор департамен-
та труда и занятости насе-
ления Тюменской области 
Александр Сидоров выра-
зил уверенность, что Аль-
бина Захарова достойно 
представит регион на фе-
деральном этапе Всерос-
сийского конкурса профес-
сионального мастерства в 
сфере содействия занято-
сти населения.

ГОД ПЕДАГОГА И НАСТАВНИКА

цесс и удивления, что всё полу-
чилось действительно быстро и 
несложно. А главное – сыр ока-
зался более интересным и насы-
щенным по вкусу, чем обычный 
из магазина. 

«На самом деле я и не плани-
ровала создавать свою сыровар-
ню, просто готовила для своей 
семьи, друзей и родных, угоща-
ла. И даже не задумывалась, что 
можно продавать свои сыры и 
реально зарабатывать, – честно 
признаётся предприниматель Та-
тьяна Яковлева. – Принесла как-
то на работу свой сыр, угостила 
коллег, и после заместитель ру-
ководителя говорит: «Ну когда 
ты уже свой сыр мне продашь?» 

ных высококвалифицированных 
сыроваров, купила свою первую 
сыроварню на 50 литров – серд-
це сыродельного производства 
(специализированное обору-
дование, предназначенное для 
свёртывания молока, обработки 
сгустка и сырного зерна). 

И домашняя кухня почти на 
два года превратилась в сыро-
варный цех, где все холодиль-
ники, естественно, были забиты 
сыром, который дозревал там. 
Долго так продолжаться не мог-
ло. К тому же с признанием и вос-
требованностью её натуральных 
мягких и полутвёрдых сыров, ко-
торые она распространяла уже 

не только среди знакомых, но 
и подписчиков группы «Сыр да 
масло» в соцсети «ВКонтакте», 
пришло понимание, что пора вы-
ходить из своей кухни, создавать 
производственный цех, офици-
ально регистрировать предпри-
нимательство и, самое главное, 
сертифицировать свой товар. С 
этим открылись не только пер-
спективы для расширения рын-
ка сбыта продукции, но и новые 
возможности в виде господдерж-
ки, которую Татьяна получила от 
центра занятости на открытие 
своего дела. Не всё, конечно, бы-
ло так легко, как пишется. 

«Долго искала подходящее по-
мещение, в нашем городе, к со-
жалению, аренда очень высока 
за помещения хоть для магази-
на, хоть для офиса или произ-
водства. Смогла найти недоро-
гое лишь в промзоне, сделали 
здесь ремонт, установили всё 
необходимое оборудование, ку-
пили сыроизготовитель на 300 
литров, большую камеру созре-
вания, пневматический пресс. 
И вот получили сертификат на 
свою продукцию», – с радостью 
говорит тобольский сыровар                 
Татьяна Яковлева. 

Сейчас в ассортименте первой 
сертифицированной тобольской 
сыроварни «Сыр да масло» уже 

И всё, с этого и началось». 
Настоящим сыроваром она 

стала, можно сказать, с лёгкой 
руки коллег, которым очень по-
нравился её первый, тогда ещё 
совсем непритязательный про-
дукт, изготовленный дома. Уже 
вскоре Татьяна, кстати, сотруд-
ник банковской сферы, с головой 
погрузилась в мир изысканных 
и утончённых сыров, доскональ-
но изучая технологию изготов-
ления и рецептуру, их разно-
образие, вкусовые качества и 
полезные свойства. И пока сиде-
ла в декретном отпуске, а потом 
и во время пандемии, прошла 
несколько онлайн-курсов опыт-

продаётся в кафе-магазине пра-
вильного питания «ОгородБар» 
(мы совсем недавно писали про 
этот инвестпроект), есть достав-
ка через группу в соцсетях, и она 
присутствует в меню несколь-
ких тобольских заведений обще-
пита, в том числе ресторана вы-
сокой кухни «Марк и Лев» и кафе 
«Парнас». 

«Мы в восторге от того, что уви-
дели на производстве и, конеч-
но, попробовали. Очень рады за                                                                                        
Татьяну, которая не побоялась 
уйти из банковской сферы, из 
стального заработка, и открыть 
своё дело. Зато видишь глаза 
счастливого человека, она же 
светится изнутри, рассказывая 
про свои сыры. Хочется, чтобы 
её дело, говоря языком сырова-
ров, созревало дальше и дошло 
до изготовления одного из са-
мых сложных сыров – пармеза-
на, и уверена, что так и будет. 
Чтобы Тобольская сыроварня 
только развивалась, расширя-
ла свои территориальные грани-
цы в планах рынка сбыта. И, ко-
нечно же, стала известна своей 
вкуснейшей продукцией далеко 
за пределами Тобольска!» – по-
желала руководитель предста-
вительства Торгово-промышлен-
ной палаты Тюменской области в 
Тобольске Марина Родионова. 
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Вот и ягодки пошли

Всегда есть риск отравиться каким-либо некаче-
ственным продуктом, особенно купленным в местах 
стихийной торговли. Так, на днях в областных СМИ 
сообщили, что на территории Тюмени была реализо-
вана большая партия ягод и фруктов неизвестного 
происхождения, послужившая причиной инфекци-
онных заболеваний.

В связи с чем Управление Роспотребнадзора по 
Тюменской области напоминает жителям об эпиде-          
миологической опасности пищевых продуктов, реа-
лизуемых в местах несанкционированной торговли. 
«Нарушения санитарно-эпидемиологических требова-
ний, которые всегда сопутствуют несанкционированной 
торговле, при реализации пищевых продуктов могут по-
служить причиной возникновения массовых инфекцион-
ных заболеваний и пищевых отравлений среди населе-
ния», – вновь и вновь предупреждает главный санитарный 
врач по Тюменской области Галина Шарухо.
CВНИМАНИЕ: 
в целях сохранения своего здоровья следует воздержаться 
от приобретения каких бы то ни было продуктов «с рук»: 
на остановках транспорта, вокзалах, на территориях, 
примыкающих к рынкам, возле магазинов, во дворах жилых 
домов. Приобретая продукты у частных лиц, вы подвергаете 
себя и своих близких неоправданному риску.

«Указанная торговля осуществляется лицами, не про-
шедшими медицинского освидетельствования и гигиени-
ческого обучения. Продукция не имеет необходимых до-
кументов о её происхождении, качестве и безопасности. 
Производство, доставку, реализацию данного товара, а 
также здоровье людей, которые торгуют «с рук», никто не 
контролирует. Следовательно, и ответственность за каче-
ство и безопасность такой продукции никто не несёт. Про-
дукция, реализуемая указанным способом, потенциально 
опасна возможностью пищевых отравлений и инфекцион-
ных заболеваний, таких как дизентерия, сальмонеллёз, 
туберкулёз, пищевые токсикоинфекции, ботулизм», – по-
ясняет санитарный врач.

Неорганизованная торговля создаёт угрозу здоро-
вью потребителей. Во избежание риска возникнове-
ния инфекционных, вирусных, паразитарных забо-
леваний и отравлений среди населения Управление 
Роспотребнадзора по Тюменской области настоятель-
но рекомендует воздержаться от приобретения лю-
бых продуктов, в т.ч. ягод и фруктов, у частных лиц, в 
местах несанкционированной торговли.

Елизавета ИЗВОЛЬСКАЯ

РОСПОТРЕБНАДЗОР                                 
ПРЕДУПРЕЖДАЕТ

Отправная точка

В «Ремезове» растёт пассажиропоток.

На 22 % вырос пассажиропоток 
в аэропорту «Ремезов» в первом полугодии 
2023 года по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года, сообщает пресс-
служба аэропорта.
За шесть месяцев аэропорт обслужил почти 22 тыс. 

пассажиров. Общий объём грузов и почты, обработан-
ных за первое полугодие, составил более 580 кг.

Маршрутная сеть аэропорта в этот период включала 
11 направлений: Москва, Санкт-Петербург, Казань, Ека-
теринбург, Сургут, Новосибирск, Казань, Омск, Самара, 
Новый Уренгой и Нижнекамск. Самыми популярными 
направлениями из Тобольска в течение первого по-
лугодия по-прежнему были Санкт-Петербург, Москва 
и Казань. Полёты из аэропорта «Ремезов» выполняли 
авиакомпании «ЮВТ АЭРО», «Россия» и S7 Airlines.

НАЦПРОЕКТ «ТУРИЗМ И                     
ИНДУСТРИЯ ГОСТЕПРИИМСТВА»

Ассортимент выпус-
каемых предприяти-
ем СИБУРа в Тобольске 
марок полиэтилена по-
полнился синей и оранже-
вой марками. Яркий цвет 
новых марок позволит 
легко идентифицировать 
целевое назначение трубо-
провода при укладке или 
проведении ремонтных 
работ на системах водо- и 
газоснабжения. Цветной 
слой поможет быстро об-
наружить повреждение 
поверхности труб при 
монтаже.

CНА ЗАМЕТКУ

RC марки (от англ. resistant 
to crack – устойчивый к 
трещинам) используются при 
производстве полимерных 
труб, а также в качестве 
внешнего или внутреннего 
слоя в многослойных 
решениях. Их применение 
позволяет сохранять срок 
службы трубопроводов до 
100 лет в случае небольших 
повреждений в процессе 
укладки и эксплуатации.

Новые RC марки прош-
ли испытания в централь-
ной заводской лаборатории 
«ЗапСибНефтехима». Спе-
циалисты оценили теку-
честь расплава, плотность 
и вязкость, а также равно-

НАША НЕФТЕХИМИЯ

Яркое производство
На «ЗапСибНефтехиме» освоили первое в России производство цветных марок 
полиэтилена

мерность распределения 
пигмента. Последний ана-
лиз для цветного полимера 
считается самым важным 
и делается при опытно-про-
мышленных испытаниях 
каждые шесть часов. Для 
этого образец гранул до-
ставляется в лабораторию, 
замораживается и нареза-
ется на слайсере на «чип-
сы» толщиной 60 микрон 
(тоньше человеческого во-
лоса). После чего его изуча-
ют через микроскоп и срав-
нивают с эталоном.

Опытно-промышленные 
испытания на «ЗапСиб-
Нефтехиме» продлились                  
10 дней. Специалисты уточ-

нили параметры узла поли-
меризации, температурный 
профиль экструдера, а так-
же дозировку пигмента, по-
лучив целевой по качеству 
продукт.

Сейчас, сообщает пресс-
служба «ЗСНХ», тестовая 
партия проходит длитель-
ные испытания, по резуль-
татам которых будет под-
тверждена возможность 
использования в таких от-
ветственных сегментах 
применения, как водоснаб-
жение и газораспределение. 
Ожидается, что уже с 2024 
года «ЗапСибНефтехим» 
сможет приступить к массо-
вому выпуску этих марок.

CЦИФРЫ И ФАКТЫ

Всего на «ЗапСибНефтехиме» 
работает четыре 
технологических линии по 
производству различных 
марок полиэтилена 
совокупной мощностью                       
1,5 млн тонн в год. В 
настоящее время освоен 
выпуск 36 марок полиэтилена, 
из них шесть предназначены 
для производства труб: 
три относятся к чёрным, 
одна к белой и две новых —                                      
к цветным.

Вывод на российский ры-
нок RC марок называют зна-
чимым успехом научно-ис-
следовательского центра 
«СИБУР ПолиЛаб» и «Зап-

СибНефтехима». Разработ-
ка проводилась на уни-
кальном оборудовании в 
условиях недоступности 
ряда необходимых компо-
нентов. Теперь отечествен-
ные производители труб 
смогут заместить импорт 
сырья из Европы и Азии.

Потребность внутренне-
го рынка в данных марках 
на текущий момент состав-
ляет около 10 тысяч тонн в 
год. С учётом того стимула, 
который появление новых 
продуктов даст переработ-
чикам, потребление RC ма-
рок в ближайшие три года 
может вырасти до 30 тысяч 
тонн в год. Этот спрос, а так-
же спрос стран СНГ СИБУР 
готов закрыть полностью», – 
подчеркнул член правления 
– исполнительный директор 
СИБУРа Павел Ляхович.
CНАПОМНИМ,
«ЗапСибНефтехим» 
уже выпускает трубный 
полиэтилен натуральной 
белой марки HD 03490 PE и 
базовой саженаполненной 
(чёрной) марки HD 03594 PE. 
По итогам 2022 года СИБУР 
показал значимый прирост 
по объёмам выпуска чёрного 
полиэтилена до 315 тыс. 
тонн и планирует нарастить 
данные показатели в                         
2023 году.

Евгения ЛЕЖНЁВА

– Статистика показывает, что аэропорт не просто ра-
ботает, он стал частью жизни города. Через воздуш-
ные ворота туристы прилетают на событийные меро-
приятия, проводят в городе выходные и праздничные 
дни. Тоболяки, в свою очередь, пользуются возможно-
стью улететь прямым рейсом в столицу и другие круп-
ные города нашей страны, – отметил Владимир Варав-
ва, исполнительный директор аэропорта «Ремезов».

«Турпоток в Тобольск стабильно прирастает, уже в 
2023 году Тобольск вышел на количественный пока-
затель доковидного периода. Сейчас на повестке ам-
бициозная задача – к 2030 году увеличить его до 850 
тысяч человек с продолжительностью пребывания 3,6 
дня. Для этого в рамках программы «Тобольск настоя-
щий» разработан туристический мастер-план. Соглас-
но ему в городе будут проведены работы по возвра-
щению нижнего посада в туристический маршрут, 
усилят культурную событийную повестку, создадут 
новые точки притяжения.

Начало уже положено: компания «СИБУР» и город-
ская администрация приступили к реставрации ря-
да объектов культурного наследия, ведётся проекти-
рование концертного зала. Мастер-план рассмотрен и 
поддержан правительством Тюменской области, пре-
зентован общественности и потенциальным инвесто-
рам. Очевидно, что аэропорт «Ремезов» стал отправ-
ной точкой такого вектора изменения Тобольска», 
– прокомментировала директор департамента потре-
бительского рынка и туризма Тюменской области Ма-
рия Трофимова.

Евгения МАРИНИНА

Компания «Транснефть» 
не занимается каким-ли-
бо производством, при ко-
тором происходят выбросы 
опасных вредных веществ, 
да и транспортировка неф-
тепродуктов идёт в проч-
ной трубе под землёй, не на-
нося вреда природе, но всё 
же при столь масштабной 
и технологически сложной 
деятельности ни на минуту 
нельзя забывать о возмож-
ных инцидентах на трубо-
проводе, приводящих к раз-
ливу топлива. 

– Поэтому компания 
«Транснефть» развивает ма-
гистральный трубопровод-
ный транспорт и проводит 
работы таким образом, что-
бы предотвратить аварии 
на производственных объ-
ектах и не причинить ущер-
ба окружающей среде. А для 
этого постоянно обновляем 
основное и вспомогатель-
ное оборудование нефтепро-
вода, меняем отработавшее 
свой срок на современное, 
надёжное и экологиче-
ски безопасное, следим за 
его сохранностью, вовре-
мя производим техобслу-
живание, используем усо-
вершенствованные методы 
работы, IT-технологии и но-
вейшее оснащение. К при-
меру, трубопровод изнутри 
исследуется специальным 
диагностическими прибо-
рами, которые фиксируют 
различные дефекты тру-
бы и даже способны оцени-
вать износ, определяя допу-
стимые сроки эксплуатации 
трубопровода до замены де-
фектного участка, – раскрыл 
одну «секретную» техноло-
гию работы нефтепровода 
начальник Тобольского УМН 
АО «Транснефть – Сибирь» 
Салават Ибатуллин, сравни-
вая её с инновационным ме-
дицинским исследованием 
сосудов человека. 

Действительно, для ком-
пании магистральный тру-
бопровод и все техноло-
гические средства для 
перекачки нефти – далеко 

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

Живой организм 

не просто бездушные «же-
лезки», а настоящий ум-
ный и живой организм, ко-
торый должен быть здоров, 
работать без сбоев и тем 
самым сохранять здоровье 
природы. Не зря же нефте-
проводчики называют свой 
трубопровод не иначе, как 
«нефтеносная артерия». И 
отношение к окружающей 
эту артерию биосфере на 
нефтепроводных предприя-
тиях исключительно бе-
режное, как и полагается к 
живому организму. 

ворит инженер-эколог 
Тобольского УМН Ната-
лья Мишарина.

Как, впрочем, не афи-
ширует предприятие и 
две другие обязательные 
экопрограммы, которые 
проходят в рамках рекон-
струкции магистрального 
нефтепровода и восполне-
ния биоресурсов. «Когда мы 
проводим реконструкцию 
существующих линейных 
объектов, приходится выру-
бать деревья и другую рас-
тительность. В силу лесного 
кодекса РФ мы обязаны про-
извести лесовосстановле-
ние площади равной выруб-
ке, 50 га вырубили – столько 
же гектар высадили сажен-
цев, в основном хвойных 
пород, из расчёта 4,5 тысяч 
штук на 1 га. Их для наше-
го климата выращивают в 
специальных питомниках, 
где мы саженцы и приоб-
ретаем. Есть гарантийный 
период, если они погибнут 

ло около 21 тысячи мальков, 
– уточняет инженер-эколог 
Наталья Мишарина.

Но не только экопрограм-
мы являются показателем 
высокого уровня экологи-
ческой культуры производ-
ства и социальной ответ-
ственности предприятия, 
а строгое соблюдение все-
ми сотрудниками экологи-
ческих постулатов, какие 
закреплены в отраслевых 
нормативных документах 

они берут с собой специаль-
ные контейнеры. Затем обра-     
зуемые отходы передаются 
так же раздельно на утили-
зацию», – поясняет одну из 
сфер экологической полити-
ки компании руководитель 
службы экобезопасности и 
рационального природополь-
зования Тобольского УМН 
Любовь Гнатченко. 

Отметим, что среди основ-
ных задач данной службы 
является контроль за соблю-
дением на всех производ-
ственных объектах филиала 
природоохранного законо-
дательства РФ. «Наша служ-
ба проводит периодические 
проверки соблюдения при-
родоохранного законода-
тельства в структурных 
подразделениях Тобольско-
го УМН. Следит за состояни-
ем поверхностных водоёмов, 
воздушной среды, земель-
ных ресурсов, утилизацией 
промышленных отходов на 
объектах филиала. Обеспе-
чивает проведение произ-
водственного эколого-ана-
литического контроля (своя 
лаборатория и сторонние ор-
ганизации) за выбросами за-
грязняющих веществ в окру-
жающую природную среду, 
за размещением отходов, за 
качеством питьевой воды 
собственных источников. Ве-
дём контроль объёмов забо-
ра и сброса воды на объектах 
филиала. И это ещё не всё, 
работа проводится огромная. 

Значительное внимание 
уделяется техническому 
состоянию очистных со-
оружений – вовремя про-
водим ТО, при необходимо-
сти строятся новые станции 
очистки», – заключила Лю-
бовь Гнатченко, также за-
метив, что за последнее 
десятилетие в тобольском 
филиале не наблюдалось 
превышения нормативных 
показателей экологических 
исследований воды, возду-
ха и почвы.

Наталья ЮРЬЕВА

Более 6,5 тысяч экологических исследований воды, 
воздуха и почвы ежегодно проводит на своих производ-
ственных объектах Тобольское управление магистраль-
ных нефтепроводов АО «Транснефть – Сибирь». Экологи-
ческая безопасность и ответственное, бережное отноше-
ние к природе – одна из доминант деятельности всей ком-
пании «Транснефть», которая в этом году отмечает своё 
30-летие, и Тобольского УМН в частности. Каждый день 
его сотрудники заботятся о рациональном природополь-
зовании на всей территории присутствия предприятия, 
подтверждая это реальными делами. 

И все экологические про-
граммы «Транснефть – Си-
бири» успешно реализуются 
в тобольском подразделе-
нии. Большой дружный кол-
лектив Тобольского УМН (в 
том числе все шесть ЛПДС 
и база производственного 
обслуживания) регулярно 
участвует во всероссийской 
акции «Вода России» и очи-
щает от мусора часть берега 
любой реки, протекающей 
рядом с территорией об-
служивания предприятия.  
«Чистим берега рек Иртыш, 
Тобол, Демьянка (на ЛПДС 
«Демьянское») и других во-
доёмов, весь мусор сразу 
складируем в мешки и заби-
раем с собой. У нас есть до-
говор с региональным опе-
ратором, который вывозит 
этот мусор. Да, мы как-то 
никогда не афишировали 
эту деятельность, делаем, 
что должно», – скромно го-

за это время, мы досажива-
ем новые. Вот недавно про-
шла замена трубопровода 
на площади в 200 га, и наше 
предприятие этой весной 
высадило в том районе око-
ло 1 млн саженцев», – про-
комментировал начальник 
земельно-имущественной 
службы Тобольского УМН 
Руслан Хисамутдинов. 

Также при замене линей-
ной части нефтепровода 
предприятие реализует ме-
роприятия по восполнению 
водных биоресурсов.

– В рамках компенсаци-
онных мероприятий мы 
приобретаем мальков цен-
ных пород рыб, обитающих 
в наших реках. Мальков вы-
ращивают для нашего пред-
приятия на Абалакском 
рыборазводном заводе и в 
определённое время выпу-
скают в реки. В 2021 году 
Тобольское УМН выпусти-

«Системы экологического 
менеджмента» компании 
«Транснефть». Кстати, при 
трудоустройстве каждый 
сотрудник проходит ин-
структаж и в дальнейшем 
обучение в части экопо-
литики компании – рацио-
нального природопользова-
ния, охраны окружающей 
среды, безопасного обраще-
ния с отходами. 

«В Тобольском управле-
нии магистральных нефте-
проводов АО «Транснефть – 
Сибирь» большое внимание 
уделяется вторичному ис-
пользованию ресурсов и ути-
лизации отходов. Мы реали-
зовываем и поддерживаем 
систему раздельного сбора 
мусора, на каждой станции 
организованы места накоп-
ления отходов по разным 
классам опасности. Даже ес-
ли сотрудники выезжают 
на работы линейной части, 
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Добровольцы в Тобольске 
по-прежнему есть. И идут 
наши мужчины защищать 
Родину и соотечественни-
ков не столько из-за обе-
щанных материальных 
благ, как считают многие 
обыватели, сколько из пат-
риотических побуждений. 
Возраст у контрактников, 
как и военная подготовка, 
разные. 

Вновь прошла торже-
ственная отправка очеред-
ной группы контрактников 
на плацу Тобольской авто-
мобильной школы ДОСААФ. 
Контрактников провожали 
родственники, друзья. Са-
ми они держались твёрдо, 
а вот провожающие смахи-
вали слёзы с лиц, особенно 
матери и жёны. 

– Я на гражданке рабо-
тал сварщиком. Профессия 
востребованная. Женат, у 
меня двое детей. За плеча-
ми срочная служба в армии 
сапёром морской пехоты и 
участие в чеченской кампа-
нии, так что определённый 
военный опыт имею. Вот и 
решил: как там пацаны без 
меня, надо помочь! Иду за-

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Главный мотив их решения

щищать свою страну, свою 
семью, своих соотечествен-
ников, – объяснил свой вы-
бор 40-летний Александр.

– Мне 20 лет. В армии я не 
служил. Окончил Тобольский 
многопрофильный техникум 
– выучился на электромонтё-
ра. Правда, по специально-
сти поработать не довелось. 
Работал в «Ритуальных ус-
лугах». Контракт я заключил 
на год. Решение принял осоз-
нанно. Почувствовал, что 
должен быть там, что при-

гожусь, что СВО не должна 
пройти мимо меня. Как мне 
сказали, назначат меня ко-
мандиром автомобильного 
взвода, – делится своими со-
ображениями Иван, правнук 
поколения победителей. 

Все контрактники прошли 
через пункт отбора на кон-
трактную службу, откры-
тый при военкомате по горо-
ду Тобольску и Тобольскому 
району, в котором, кстати, 
служит тот самый Алек-
сандр Захаров, что стал пер-

вым героем наших публика-
ций об участниках СВО. 

По команде бойцы стро-
ятся. Провожающие – на-
против. С напутственными 
словами к ним обращаются 
заместитель главы города 
Сергей Дударев, военный ко-
миссар по городу Тобольску 
и Тобольскому району Алек-
сей Бердин, председатель 
городского совета ветера-
нов Владимир Габрусь, свя-
щенник храма Семи Отроков 
Ефесских иерей Иоанн Ка-
занцев и имам исторической 

мечети Фаннур Казымов. 
Они благодарят тоболяков 

за принятое мужское реше-
ние, за то, что добровольно 
идут защищать суверени-
тет страны и мирное насе-
ление Донбасса. Благодарят 
родных и близких, которые 
поддержали их при приня-
тии непростого решения. И 
все вместе желают им вер-
нуться домой с победой здо-
ровыми и невредимыми. 
Священнослужители под-
держивают контрактников 
духовно и заверяют их, что 

в храмах и мечетях страны 
с первых дней специальной 
военной операции возносят-
ся молитвы за упокой душ 
погибших воинов и за здра-
вие тех, кто в настоящее вре-
мя совершает ратный труд. 

И вот наступает минута 
расставания. Последние объ-
ятья с родными – и в авто-
бус с рюкзаками, походными 
сумками. Они держатся мо-
лодцом. Уезжают с улыбка-
ми, с уверенностью, что сде-
лали правильный выбор. 

Ну, а когда автобус скры-

На улице лето – настоящее, 
жаркое, солнечное. Бытует 
мнение, что палаты этого от-
деления переполняются зимой, 
во время гололёда, пациента-
ми, повредившими конечно-
сти после спешных прогулок 
по ледяным тротуарам. Но, как 
оказалось, активный сезон у 
травматологов и летом. Пере-
ломанных везут и везут — в год 
тобольские травматологи опе-
рируют сотни людей со страш-
ными переломами, а зачастую 
буквально собирают кости и 
мышцы заново и скрепляют их 
гвоздями и шурупами.

Приёмное отделение

Именно сюда в первую очередь 
попадают жертвы неосторож-
ных падений, здесь определяет-
ся степень травмы: пациентов 
направляют на анализы, дела-
ют рентген. Работа администра-
торов и дежурного врача, как у 
конвейера: определились с ди-                                
агнозом одного, тут же поступа-
ет другой. Женщина подвернула 
лодыжку, импозантный мужчи-
на, будто грудного ребёнка, ука-
чивает распухшую руку. Внуч-
ка привезла деда, оказалось, у 
него перелом ноги. Мальчик с                                                                            
раздробленной кистью, упал с 
качелей. В сопровождении по-
лицейского приводят молодого 
мужчину: махровое полотенце, 
которым он пытается остановить 
кровь из раны на голове, уже не 
спасает ситуацию – нужно сроч-
но зашивать. 

Среди этих страждущих, сто-
нущих и плачущих я чувствую 
себя как белая ворона – не пада-
ла, не ломала, а была доброволь-
но прооперирована в травмато-
логическом отделении Тюмени. В 
этот день приехала на плановый 
приём, в ходе которого что-то не 
понравилось врачу и был выне-
сен вердикт: «В стационар». Де-
ваться некуда, и я, как агнец на 
заклание, после необходимых ма-
нипуляций в виде УЗИ нижних 
конечностей и ЭКГ направляюсь 
в стационар. Туда, где в каждой 
палате боль, где больничная еда 
и постоянные разговоры, как это 
было, и… врачи, на которых мно-
гие смотрят как на небожителей.

Временные соседи

И вот палата на пять коек, ко-
торая должна стать для меня 
пристанищем неизвестно на 
сколько дней. И, как ни странно, 
приятных бонусов, несмотря на 
моё подавленное состояние, ока-
залось немало. Здесь всё сдела-
но для удобства больных: крова-
ти с ортопедическим матрацами 
и автоматически регулируемым 
устройством. Нажимаешь кноп-
ку пульта, приподнимаешь из-
головье – и ты уже не полужи-

НАЦПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

Одно общее дело
врачи создают в травматолого-ортопедическом отделении областной больницы №3

вое тело, а царица, восседающая 
на троне, хоть и слабая. Кстати, 
в том же Патрушево были обыч-
ные кровати. Есть и специальное 
кольцо, ухватившись за которое, 
можно самостоятельно поднять-
ся. Не очень резво, но для людей 
после операции или дожидаю-
щихся их это тоже сродни подви-
гу. Устала больная нога – тут же 
поставят для её поддержки ши-
ну Беллера. И лежи, отдыхай, по-
плёвывай в потолок или напевай 
песню, если силёнок хватит.

Да, холодильник, раковина, чи-
стая постель, обеденный стол – 
всё это тоже хорошо, но в такой 
сложной ситуации важнее, кто 
у тебя в соседях. И даже с этим 
мне повезло.

стационар она легла полностью 
экипированная для комфортно-
го лечения, прихватив из дома 
вентилятор, кипятильник и даже 
градусник. «Не доверяю я ново-
модным штучкам», – заявила она, 
увидев недоумение на моём ли-
це. Света – старшая, (была ещё и 
младшая) стала для всех нас, ле-
жащих и плохо передвигающихся, 
настоящей матерью Терезой. «Све-
та, налей, пожалуйста, воды, Све-
та, то, Света, это». И она, припадая 
на больную ногу, тут же спеши-
ла выполнить просьбу: подавала, 
бинтовала, уносила, а ещё шутила 
и успокаивала. Дома её дожида-
ются три её верных друга – соба-
ки, и она умеет радоваться жизни 
так, как будто ей 20 лет.

У младшей 40-летней Светы 
– своя история, врождённое за-
болевание суставов. И вот уго-
раздило же её, сходя с автобуса, 
травмировать ногу, после чего 
развился артроз. Квоту ждала пол-
года: в Кургане ей поставили аппа-
рат Илизарова. Всё было бы хоро-
шо, да вот сломалась спица. Через 
несколько дней её заменили.

С самой 
благородной целью 

Ординаторская травмато-
логического отделения похожа 
на обычный офис: те же столы и 
компьютеры, кружки с недопи-
тым кофе. Только работа здесь 
идёт и ночью, а в 7:50 уже начи-
нается летучка, отчёт заведую-
щему отделением о пациентах 
со страшными переломами, ко-
торых оперировали накануне.

С Маратом Губайдулиным, вы-
соким, красивым и улыбчивым 
мужчиной с добрыми глазами 
(он работает в травматологии 
уже 14 лет) никак не вяжется об-

раз классического босса. И даже 
специальная синяя униформа, 
так идущая ему, кардинально не 
меняет впечатление.

«В составе нашего отделения 
23 палаты на 75 коек. Из них 10 
нейрохирургических, – вводит 
в курс дела Марат Альфритович.                  
– Самые распространённые трав-
мы, с которыми к нам приходят 
пациенты, – переломы лодыжек, 
костей голени, бёдер, различных 
сегментов конечностей, череп-
но-мозговые травмы. Причины, 
по которым попадают на боль-
ничную койку, различные: от бы-
товых до криминальных травм. 
Кстати, последних стало меньше. 
Однако очень много травм связа-
но с приёмом спиртного: человек 
в состоянии алкогольного опья-
нения ведёт себя неосторожно. 
Очень часто подвергаются трав-
мам пожилые люди, особенно с 
их хрупкими костями». Говоря о 
самых тяжёлых случаях в рабо-
те, Марат Альфритович не даёт 
неожиданных ответов: их было 
много и будет.

Работают тобольские травма-
тологи в режиме пятидневки: 
на дежурстве по два доктора. О 
каждом завотделением говорит 

чины-травматологи. 
В 9:00 начинается операция. 

Говорят, операционная в травма-
тологии напоминает ремонтную 
мастерскую: на столе разложе-
ны плоскогубцы, дрели, молотки, 
шурупы и титановые штыри. От 
одного их названия волосы ды-
бом встают. Но цель-то благород-
ная – здесь «чинят» людей.

В день травматолог выполняет 
в среднем по 3-5 операций, плюс 
обходы, назначения лечения и 
дежурства. Травматологи кажут-
ся фаталистами — большинство 
переломов совершенно случай-
ны и могут произойти в любой 
момент, обернувшись в итоге 
сложной операцией. Но всё-таки 
врачи признают — за родных бы-
вает страшно.

Наши идут

Три, пять дней я уже лежу в 
больнице. Сколько ещё продер-
жат, неизвестно. Так же, навер-
ное, считают годы до своего ос-
вобождения заключённые в 
тюрьмах. Поэтому каждое утро 
мы с нетерпением ждём обхо-
да врачей, а наиболее нетерпе-
ливые и ходячие даже караулят 
у дверей. Как только в коридоре 
появляются они, тут же разно-
сится шёпоток: «Идут наши три 
богатыря». Глядя на них, стат-
ных, косая сажень в плечах, Ма-
рата Губайдулина, Айёмджона 
Рустамова и нейрохирурга Гад-
жимурата Нуругинова – улыбчи-
вого, доброго, каждый ловит себя 
на мысли, что всё будет хорошо. 
По-другому и не может быть: в 
одной связке работают врачи, 
медсёстры и санитарки. 

«Наше отделение специфи-
ческое», – рассказывает самая                   
добрая медсестра Надежда Ше-
велёва. Например, характерны 
массовые поступления: если про-
изошла серьёзная автомобиль-
ная авария, где сразу несколько 
пострадавших, они поступают в 
больницу одномоментно. В такой 
работе важна сосредоточенность: 

CСПРАВКА

Травматологическое отделение 
в Тобольске было организовано в 
1969 году приказом горздравотдела 
Тюменской области. Тогда из 
состава хирургического отделения 
городской больницы были 
выделены 50 коек.

Каждая из моих палатных со-
седок охотно делится проис-
шедшим с ней. Самая пожилая – 
82-летняя Мария Афанасьевна из 
Загваздиной, закалённая дере-
венским трудом, пережила пере-
лом руки стоически. «Пошла на 
огород курам травы нарвать. В ру-
ках палка, без неё, третьей ноги, я 
уже не передвигаюсь, споткну-
лась, взмахнула тростью, а собака 
возьми и укуси мою ногу. Не удер-
жалась, упала и сломала руку», – 
тихим голосом рассказывает она. 

58-летняя Света, попавшая в 
дружный коллектив нашей па-
латы с проблемным мениском, 
– хозяйственная и энергичная. В 

уважительно: «Айёмджон Руста-
мов – грамотный профессионал 
(4 года). Валентина Плоткина – 
классный реабилитолог, Тимо-
фей Слонов – хороший протезист, 
а все вместе мы делаем одно об-
щее дело». 

Редко когда выпадает спокой-
ное дежурство – они привыкли 
работать в бессонном режиме, и 
уже за несколько лет работы у 
операционного стола зарабаты-
вают себе проблемы со спиной 
(у Марата Альфритовича уже ва-
рикозное расширение вен на но-
гах). «Есть такая поговорка, по-
чему врач работает на полторы 
ставки. Если он работает на од-
ну ставку, ему кушать нечего, а 
если на две — кушать некогда!» – 
уточняют на всякий случай муж-

правильно оценить ситуацию, не-
замедлительно оказать помощь 
наиболее тяжёлым, своевремен-
но распорядиться назначениями 
врача. А ещё медицинская сестра 
должна накануне подготовить че-
ловека к операции». 

Заботливы и внимательны бы-
ли и другие медсёстры: Любовь 
Шмырина и Элеонора Антоненко. 
Сложно работается санитаркам. 
Половина пациентов имеют по-
стельный режим, и это вносит до-
полнительные трудности. Но мы 
все просто влюбились в санитар-
ку Елену Никонову, которая мыла 
и убирала, помогала и успокаива-
ла. Наша Леночка была вездесу-
ща: вот, кажется, только что вы-
тирала в палате пыль, а уже катит 
на каталке в перевязочную паци-
ента или проводит утренний туа-
лет лежачему больному. 

Летние ночи короткие. Каза-
лось бы, только провалились в 
сон, хотя бы на миг забыв о бо-
ли, а уже забрезжил рассвет. От-
деление просыпается в 6 утра. 
Наша Надя заходит в палату с 
неизменной улыбкой и слова-
ми «Доброе утро, мои дорогие» 
(откуда только они берут таких 
специалистов!). Контрольное из-
мерение температуры, раздача 
таблеток и, конечно, обезболиваю-                                                                                          
щий укол. После него боль пря-
чется в затаённом закутке тела, 
и уже можно не думать, что небо 
упало и раздавило тебя. А вот и 
вкусная каша, которую разносит 
по палатам Гузелия Боровинская, 
удивительная женщина, что так 
щедро дарит свою доброту всем 
без исключения. Когда она захо-
дит в палату, помещение как буд-
то озаряется светом и становит-
ся так уютно и тепло. «Я радуюсь, 
когда больные начинают выздо-
равливать», – говорит Гузелия.

Представляю, как некоторые 
читатели, прочитав этот матери-
ал, усмехнутся: «Ну уж расхва-
лила. Не может в медицине быть 
всё так хорошо». Чтобы не разо-
чаровывать скептиков, попробо-
вала найти хоть ложку дёгтя в 
бочке мёда: выкрашенные весё-
лой краской коридоры, туалеты, 
оборудованные специальными 
держателями, чистота, вкусная... 
При всём желании не нашла я 
хоть какой-то негатив, не обес-
судьте. Но пожелания больных 
озвучу: физиокабинеты необхо-
димо оборудовать в городской 
поликлинике.

Труд врачей, персонала в трав-
матологическом отделении тяж-
кий. «Но мы стараемся, помо-
гаем людям. И коллектив у нас 
подобрался прекрасный! – поды-
тоживает Марат Альфритович. 
– Когда дело касается спасения 
жизни человека, знаешь, что лёг-
ких случаев не бывает. Но у то-
больских медиков своя задача – 
помочь человеку выздороветь, и 
они это делают с честью.

Вера ХОХЛОВА (фото автора)

вается за поворотом, мы ин-
тересуемся у военкома, 
насколько востребован то-
больский пункт отбора на во-
енную службу по контракту. 

Алексей Бердин твёрдо 
заявляет, что у тоболяков 
высокие патриотические 
чувства. В основном это и 
является главным моти-
вом при принятии решения 
служить по контракту. За 
последние четыре месяца 
Тобольский военкомат ста-
бильно перевыполняет план 
по набору на контрактную 
службу. По словам Берди-
на, на пункт обращаются и 
работающие граждане раз-
ных возрастов, и пишут за-
явление из колонии-поселе-
ния (с УФСИНом военкомат 
плотно сотрудничает), и не-
которые призывники выби-
рают двухгодичную службу 
по контракту. И все они, пре-
жде чем отправиться в зо-
ну СВО, проходят обучение 
в воинских частях, распо-
ложенных внутри страны. 
Вот и из этой группы одна 
часть будет проходить под-
готовку в Елани, другая – на 
Дальнем Востоке. 

Мирослав ВОЙНИЧ
(фото автора)Ф
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 ► Елена Никонова

 ► Гузелия Боровинская

 ► Гаджимурат Нуругинов, Марат Губайдулин и Айёмджон 
Рустамов
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Лето выдалось жарким. 
И вполне естественно 
желание тоболяков от-
дохнуть у воды, попла-
вать. Но в Тобольске, как 
и в Тобольском районе, по-
прежнему нет ни одного 
с а н к ц и он и р ов а н н ог о 
пляжа. А значит, и купать-
ся в естественных водоё-
мах нельзя, так как это удо-
вольствие чревато послед-
ствиями. И цена может ока-
заться слишком дорогой 
– человеческой жизнью.

Отделение Социального фонда по Тюмен-
ской области назначило 2,5 тысячи ежеме-
сячных выплат из материнского капитала 
с начала года.

Более 2,5 тысяч семей в этом году нача-
ли получать ежемесячную выплату из ма-
теринского капитала благодаря изменению 
условий её назначения.

С этого года ежемесячная выплата из ма-
теринского капитала предоставляется на 
каждого ребенка до 3 лет, включая первен-
ца. Раньше семьи могли направить матка-
питал на эти цели только при появлении 
второго ребёнка, при этом родители полу-
чали одну выплату, даже если в семье име-
лось несколько детей до 3 лет.

CРАЗМЕР ЕЖЕМЕСЯЧНОЙ ВЫПЛАТЫ 
составляет один прожиточный минимум на 
ребёнка в регионе проживания на момент 
подачи заявления. Таким образом, в Тюменской 
области размер составляет 14 176 рублей.

В случае изменения величины прожи-

МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ

На нужный уровень
точного минимума в регионе ежемесяч-
ная выплата будет пересчитана в беззаяви-
тельном порядке.

Выплаты из материнского капитала уста-
навливаются семье на год. По истечении этого 
срока владелец сертификата может обратить-
ся в Социальный фонд, чтобы продлить выпла-
ту. Заявление подаётся на портале Госуслуг, в 
МФЦ или в клиентской службе регионально-
го отделения Социального фонда России.

CОТМЕТИМ, 
что выплата назначается семьям со средним 
доходом (менее двух прожиточных минимумов 
на человека). Если в семье есть несколько 
детей до 3 лет, и при получении выплаты на 
одного из них доходы семьи не превысили двух 
прожиточных минимумов, то родители могут 
оформить выплату на ещё одного ребёнка. 
При этом заявление на выплату подаётся на 
каждого ребёнка по отдельности.

 Всего в Тюменском регионе 4790 се-
мей получают ежемесячную выплату из 
средств материнского капитала.

Диана ШТЕРН

БЕЗОПАСНОСТЬ НА ВОДЕ

А купаться-то хочется
нашей сибирской реке это 
невозможно.

Из более приемлемых ва-
риантов остаются карьеры. 
Но, чтобы обустроить один 
из них под зону купания и 
открыть там санкциониро-
ванный пляж, потребуются 
немалые затраты, и нелег-
ко найти инвестора. К тому 
же предприниматель вряд 
ли согласится вкладывать 
деньги ради двух месяцев, 
сколько продолжается у нас 
купальный сезон. Едва ли 
и администрация потянет 

ставители управления ГО и 
ЧС администрации Тоболь-
ска, Тобольского отделения 
ГИМС, департаментов обра-
зования, физической куль-
туры, спорта и молодёжной 
политики, КДН, управления 
социальной защиты населе-
ния, полиции. Одни курси-
руют по суше вдоль берего-
вой линии, другие – по воде. 
Патрулирование осущест-
вляется, когда ртутный 
столбик термометра подни-
мается выше 20 градусов. 
Большую помощь в этом 
деле оказывает подрядчик 
– ООО «Благоустройство», 
который осуществляет па-
трулирование береговой 
линии и раздачу памяток, 
проверяет наличие знаков, 
запрещающих купание, 
ежедневно с 12.00 до 20.00. 

Мы приняли участие в 
очередном рейде по местам 
массового выхода людей к 
воде на катере управления 
ГО и ЧС. Прогулку по Ирты-
шу в жаркий летний день, 
когда солнце палило нещад-
но, едва ли можно было на-
звать приятной. Хотелось 
пить, а ещё больше тянуло 
искупаться. Но мы стоиче-
ски держались. А члены рей-
да – заместитель директора 
управления ГО и ЧС Евгений 
Чиков и специалист отде-
ла обеспечения безопасно-
сти на воде управления ГО и 
ЧС Сергей Пашнин, как толь-
ко катер причаливал к бере-
гу, включали запись, пред-
упреждающую о запрете на 
купание, да и сами сходили 

на берег – проводили бесе-
ды с отдыхающими, разда-
вали листовки с правилами 
поведения на воде.

В ответ мы слышали 
практически одно и то же: 
«А где нам купаться? Такая 
жара стоит». Конкретного 
ответа на этот вопрос у на-
ших спутников не было. Но 
не предупредить об опасно-
стях при отдыхе на диком 
пляже они не могли.

А иногда и жизнь удаёт-
ся спасти. Сергей Пашнин, 
патрулируя берег в составе 
межведомственной группы 
с воды на 659-м километре 
реки Иртыш, 7 июля уви-
дел плывущего посередине 
реки человека. На середи-
ну реки его унесло течени-
ем. Пловец был нетрезв, и 
силы у него кончались, так 
что помощь подоспела во-
время. Ему бросили спаса-
тельный круг, затем втащи-
ли на палубу и доставили 
на берег, где его встретили 

друзья. Отдыхали они на бе-
регу в районе биофабрики, 
компания расположилась 
на рядом со знаком «Купа-
ние запрещено». А течени-
ем мужчину отнесло чуть 
ли не до железнодорожного 
моста, где его и заметили с 
катера. 

Листовки отдыхающие 
брали, читали – и снова оку-
нались в воду. Особенно, на 
наш взгляд, подвергали себя 
опасности дети и взрослые 
на надувных матрасах, ко-
торых в любую минуту мог-
ло унести течением, а также 
те, кто считает себя заправ-
ским пловцом и заплывает 
на приличное расстояние от 
берега. В большей безопас-
ности находились плюхаю-
щиеся в воде у берега.

Запретить купаться взрос-
лым людям в естественном 
водоёме у членов рейда нет 
полномочий. А вот присут-
ствие несовершеннолетних 
на реке без сопровождения 
взрослых чревато пригла-
шением родителей на ко-
миссию по делам несовер-
шеннолетних. Ребятня это 
знает и, заслышав рёв мото-
ра катера или моторной лод-
ки, прячется от участников 
рейда по кустам. Хотя чуть 
ли не ежедневные рейды 
своё дело сделали – детей 
без взрослых мы на этот раз 
не увидели. Все они были с 
родителями, бабушками, де-
душками.

Вот и маленькая Алёнка 
расположилась на пледе с 
розовым надувным фламин-
го рядом со своей мамой Ре-
гиной. Они из тех, кто при-
нимает водные процедуры 
у самого берега. В воду обе 
заходят в специальной обу-
ви, чтобы ноги стеклом не 
порезать. Говорят, что пред-
почитают отдыхать в Вино-
курова. Но так как папа на 
работе, приехали на автобу-
се в Иртышский. Лето в Си-
бири короткое, так что каж-
дый день дорог. 

Анна ЩЕРБИНИНА
(фото автора)   

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
20 июля 2023 г. № 6
О внесении изменений в постановление 
Администрации города Тобольска от 26.07.2018 №44 

В соответствии с Федеральным законом от 12.06.2002 №67-ФЗ «Об 
основных гарантиях избирательных прав и права на участие в ре-
ферендуме граждан Российской Федерации», Законом Тюменской 
области от 03.06.2003 №139 «Избирательный кодекс (Закон) Тюмен-
ской области», руководствуясь статьями 40, 44 Устава города То-
больска: 

1. Внести в постановление Администрации города Тобольска от 
26.07.2018 №44 «Об образовании избирательных участков» (с изме-
нениями, внесенными постановлениями Администрации города 
Тобольска от 20.05.2020 №02, от 01.03.2021 №4, от 24.03.2021 №6, от 
25.06.2021 №13) следующие изменения:

– в разделе «Избирательный участок № 1805» приложения к поста-
новлению слова «Тюменская область, г. Тобольск, микрорайон Иртыш-
ский, ул. Заводская, д. 15 (МАОУ «Средняя общеобразовательная шко-
ла № 20», заочное, очно-заочное общее образование (бывшая школа 
№ 3 п. Сузгун)» заменить словами «Тюменская область, г. Тобольск, 
микрорайон Иртышский, ул. Верхнефилатовская, д. 9, здание Фельд-
шерско-акушерского пункта ГБУЗ ТО «Областная больница №3»;

– в разделе «Избирательный участок № 1839» слова «(3456)27-11-
39» заменить словами «(3456) 27-05-39».

2. Управлению делами Администрации города Тобольска опу-
бликовать настоящее постановление в газете «Тобольская правда», 
в официальном сетевом издании «Официальные документы горо-
да Тобольска» (www.tobolskdoc.ru) и разместить на официальном 
сайте Администрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru) и на 
официальном сайте муниципального образования город Тобольск 
на портале органов государственной власти Тюменской области                          
(www.tobolsk.admtyumen.ru).

И.о. Главы города  Я.С. Зубова

Компании ООО "СПМ-ПРОЕКТ" требуются 
работники для работы на территории 

Иркутского Завода полимеров г. Усть-Кут.
МОНТАЖНИК по монтажу м/к – зарплата 100 тыс. 

в мес; МОНТАЖНИК систем вентиляции (сборка воз-
духоводов и т.п.) – зарплата 120 тыс; 

СВАРЩИК – зарплата 130 тыс.
Вахта 2/1 или 1/1. Проживание общежитие/хостел.

Питание: суточные 700 руб. в день. Развозка, спец-
одежда, релокация за счет работодателя.

Межвахтовый отдых не оплачивается.
Телефон: 8-931-979-22-68 Иль, 8-982-772-03-27.

официальный вестник:
ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ

В администрации горо-
да над этим вопросом рабо-
тают. Но всё не так просто, 
как хотелось бы. Иртыш со 
своими течением, воронка-
ми, ямами, илистым дном, к 
тому же судоходный, вряд 
ли можно приспособить под 
купание. Хотя старожилы с 
нами поспорят, вспоминая, 
как купались в Иртыше, и 
пляж был. Но речь идёт о 
соблюдении всех правил 
безопасности на воде, а на 

такое бремя, разве что при 
поддержке СИБУРа и пра-
вительства области. А пока 
этот вопрос решается, тобо-
ляки проводят свой досуг на 
Иртыше – в районах паром-
ной переправы, биофабрики, 
микрорайона Иртышского.

Все места массового вы-
хода горожан к воде патру-
лируются. В жаркие дни 
организуются межведом-
ственные рейды, в которых 
принимают участие пред-

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ
Взыскателям нельзя указывать в заявлениях для судебных при-

ставов-исполнителей и банков свои иностранные счета
Федеральным законом от 29.12.2022 № 624-ФЗ внесены измене-

ния в Федеральный закон от 02.10.2007 № 229-ФЗ «Об исполнитель-
ном производстве».

В заявлении о возбуждении исполнительного производства потре-
буют отражать реквизиты банковского счета взыскателя в россий-
ской кредитной организации или его казначейского счета в случае, 
когда предметом исполнения является взыскание денежных средств.

Реквизиты аналогичных счетов придется указывать и в заявле-
нии для кредитных организаций, если им напрямую направляют ис-
полнительный документ о взыскании или аресте денег.

Кредитные организации смогут не взыскивать деньги по испол-
нительному документу или постановлению судебного пристава-ис-
полнителя, если возникнут подозрения, что цель операции - легали-
зация доходов или финансирование терроризма.

Указанное требование не касается судебных актов и исполни-
тельных листов, а также постановлений судебных приставов-испол-
нителей на основе таких документов.

Исполнение документов, которые ранее напрямую предъявили в 
банки, приостановят, если в заявлении указаны иностранные сче-
та. Взыскателям в течение 5 дней направят уведомления и попросят 
представить реквизиты российского счета.

Если исполнительное производство возбуждено до 9 января 2023 
года и в заявлении указаны иностранные счета, судебныйпристав-
исполнитель направит в кредитную организацию постановление об 
аресте денег. Чтобы получить их, взыскатель должен передать су-
дебному приставу-исполнителю реквизиты российского счета. На 
следующий день кредитной организации отправят постановление о 
перечислении средств на этот счет. 

 
Ответственность за контрабанду наркотических средств
Уголовным кодексом РФ установлена уголовная ответственность за 

контрабанду наркотических средств и сильнодействующих веществ.
Незаконное перемещение через таможенную границу Таможенно-

го союза в рамках ЕврАзЭС либо Государственную границу РФ с госу-
дарствами - членами Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС наркоти-
ческих средств, психотропных веществ, их прекурсоров или аналогов, 
растений, содержащих наркотические средства, психотропные веще-
ства или их прекурсоры, либо их частей, содержащих наркотические 
средства, психотропные вещества или их прекурсоры, инструментов 
или оборудования, находящихся под специальным контролем и ис-
пользуемых для изготовления наркотических средств или психотроп-
ных веществ, наказывается лишением свободы на срок от трех до семи 
лет со штрафом в размере до одного миллиона рублей или в размере за-
работной платы или иного дохода осужденного за период до пяти лет 
или без такового и с ограничением свободы на срок до одного года или 
без такового (статья 229.1 Уголовного кодекса РФ). При наличии квали-
фицирующих признаков может быть назначено максимальное наказа-
ние в виде пожизненного лишения свободы.

Перемещение предметов через таможенную границу либо государ-
ственную границу предполагает их ввоз или вывоз любым способом. 
Такое перемещение является незаконным, если оно осуществляется 
вне установленных мест или с сокрытием от таможенного контроля.

Незаконное перемещение через таможенную границу при кон-
трабанде может совершаться путем совершения любых действий, 
направленных на то, чтобы затруднить обнаружение предметов ли-
бо утаить их подлинные свойства, в том числе путем использования 
тайников, предоставления поддельных документов.

Согласно п.15 постановления Пленума Верховного Суда РФ от 
27.04.2017 № 12 «О судебной практике по делам о контрабанде» дан-
ные правила распространяются также на получателя международ-
ного почтового отправления, содержащего предметы контрабанды, 
если он, в частности, приискал, осуществил заказ, оплатил, предо-
ставил свои персональные данные, адрес, предусмотрел способы 
получения и (или) сокрытия заказанного товара, подлежит ответ-
ственности как исполнитель контрабанды.

Статьей 226.1 Уголовного кодекса РФ устанавливается уголовная 
ответственность за незаконное перемещение через указанные вы-
ше границы сильнодействующих веществ и других веществ, кото-
рые могут быть использованы при создании вооружения или воен-
ной техники, а равно стратегически важных товаров и ресурсов или 
культурных ценностей в крупном размере либо особо ценных ди-
ких животных и водных биологических ресурсов, принадлежащих 
к видам, занесенным в Красную книгу РФ и (или) охраняемым меж-
дународными договорами РФ, их частей и дериватов (производных).

Деяние, предусмотренное частью 1 названной статьи, наказывает-
ся лишением свободы на срок от трех до семи лет со штрафом в раз-
мере до одного миллиона рублей или в размере заработной платы или 
иного дохода осужденного за период до пяти лет или без такового и с 
ограничением свободы на срок до одного года или без такового.

В Лесной кодекс Российской Федерации внесены изменения
Федеральным законом от 29.12.2022 № 600-ФЗ в Лесной кодекс 

Российской Федерации (далее – ЛК РФ) внесены изменения в части 
заключения договора аренды лесного участка.

Скорректированы условия, при которых гражданин или юриди-
ческое лицо, являющиеся арендаторами находящегося в государ-
ственной или муниципальной собственности лесного участка, име-
ют право на заключение договора аренды такого лесного участка на 
новый срок (ст.74 ЛК РФ).

Так, исключаются следующие требования для заключения догово-
ра аренды лесного участка вышеуказанной категории на новый срок:

– отсутствие случаев неоднократного нарушения условий заклю-
ченного ранее договора аренды такого лесного участка этим граж-
данином или этим юридическим лицом;

– условия подлежащего заключению договора аренды лесного участ-
ка не противоречат лесохозяйственному регламенту лесничества;

– лесной участок предоставляется для тех же видов использова-
ния лесов, для которых был предоставлен ранее.

Также в ст.74 ЛК РФ водится условие о том, что арендатор обязан 
выполнять мероприятия по сохранению лесов, в том числе по охране 
лесов от пожаров, в объеме и сроки, которые предусмотрены дого-
вором аренды лесного участка, проектом освоения лесов, проектом 
лесовосстановления, проектом лесоразведения, сводным планом 
тушения лесных пожаров на территории субъекта Российской Фе-
дерации, планом тушения лесных пожаров.


